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変化した点
1年総理

1 「サイエンス入門」は、二人組で実験できて恵まれていると感じます。
2 「発表する」という良い経験を積めたと思います。
3 関心のある分野をより深く学ぶ機会が増えて楽しんでいること。
4 苦手だった教科も、先生のご指導で興味が出てきたこと。
5 仲間と協力して進める研究の喜びを知ったこと。"
6 クラスの仲間に刺激を受けていて、教えてもらえることにも喜びを感じているようだ。総理のメンバーとしての自賞とプライドを持つようになり地道に取組むことの大切さが身についてきた。
7 ニュース等を積極的に見て、それについて分かりやすく話してくれる。
8 科学に関するニュース等に興味をもつようになっている。
9 課題研究に関して、自分で研究テーマを探して、自分の頭で考えて行動する力が身についたように見えます。

10 研究においての探究心が増した。
11 研究をテーマから自分で考え、進め方、まとめ方など基本の型を知り、体験したことで、科学への探究心が高まったと感じる。サイエンスツアーやラッフルズとの交流を通して、将来の目指す

姿も意識するようになったと感じる。
12 研究意欲が増したと思います。
13 今まで科学系だったのですが、生物系に興味が出てきたのが、ビックリ。実験や発表が楽しいらしいです。
14 自然科学は好きで、先日の課題研究発表会の準備の様子を楽しそうに話していました。質問にもちゃんと答えていたので、成長したなあと感じました。
15 社会の変化、特に理科系の世の中の変化などについての（応用化学や物理学の分野）関心が強くなったように思います。
16 新聞やテレビニュースの内容を既に知っていて、原理を説明してくれたりする。入学前は学校の話はほとんどしてくれなかったが、入学後は授業や実験の内容、見学に行った施設の話等、

色々話してくれるようになった。
17 先日の発表の取り組みでは、長い時間がかかっても取り組んで、検証をしようとしていたようです。
18 大学の研究室への訪問や特別講義などを通して、最近技術に興味を持つようになったことが良かったと思います。
19 特別講義やサイエンスツアーに参加して、自分が将来何をしたいのかを、より考えるようになったと思います。
20 入学してから多くのＳＳＨ事業に参加することで、科学により興味を持つようになった。サイエンスツアーやサイエンス入門でのプレ課題研究を行う事によって、自分が将来どんな事がしたい

のか、どんな道に進むのか考え始めるようになった。
21 入学前から、神戸高校総合理学科の理数分野の特殊なカリキュラムに興味を持っていたので、この１年間色々な活動に参加し、より一層理数分野に興味を持つことができ、大学でやりたい

事を見つける指針になったように思います。
22 入学前は、理系に行きたいというだけで、何をしたいかよく分からないようでしたが、大学や企業などを見学したり、お話を聞いたりする中で視野が広がっているように思います。その中で進

みたい分野が分かってきているようです。
23 漠然ととらえていた科学分野を、化学・物理など細かく認識して将来自分の進む道について悩めるようになった。向き、不向きについて考えるようになった。
24 漠然と興味があっただけであったが、少しずつ具体的な関心を持つようになった。
25 理数科学の分野に対してより広く細かく知ろうとするようになった。

2年総理
1 科学的な視点での話題が増えた。
2 より高度で深い知識の習得があったと感じます。
3 科学分野に関する知識が増えた。
4 課題研究のために遅くまで学校に残り、グループ内で実験を通して結果を出そうと皆で協力したこと。
5 課題研究の内容が中間発表時に比べてグレードが上がっていたところなど。
6 課題研究を通して、自分で調べ自分の言葉で考え伝えることが以前にも増して熱心にできるようになりました。
7 課題研究を通して、友人と共に問題に興味を持ちそれを解決していく意欲的な取り組みが見られるようになりました。
8 研究の発表をするために他の知識が必要なら本を買ったり必要なものを買って自分で考える勉強をしていると思います。
9 好きな研究により熱心に取り組むようになった。

10 根気強く課題に向かう
11 昨年よりさらに知識が身について、生かせる様になったと思われます。
12 新聞やニュースで理系分野のことが報道されると以前より興味を持って見ている。
13 新聞やニュース等で、理科学系の話題に反応することが多くなりました。
14 生物や自然に対し興味を持ち観察をしようとする態度
15 単に知識量が増えただけでなく、問題点に気付いたり疑問に思ったり、考察力が飛躍的に伸びた気がして居ります。課題研究で皆と共に考え、熱心に先生方にご指導頂いているからだと思
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16 知識が０の分野にも果敢に挑み、プログラミングやトランジスタを駆使して、装置の作成など技術力をつけました。自信を得たと思います。
17 分からない事が有れば、分かるまで追究するようになり、知る事の楽しさを実感している様に思えます。
18 変化しない点で述べたが、さらに言えば関心がとても低くなったと感じる。
19 友人と協力して学習するようになった。
20 友達とチームを組み、和を保ちつつ成果をまとめあげる。他人任せの実験をしない。という点が成長したと思われます。将来個人研究より、チーム研究の方が、本人の持っている力をより発

揮できるのではないかとも考えています。

12年普通(自然科学研)
1 この活動がきっかけになって興味が深まり、理研や阪大基礎工学部に見学に行きました。
2 パソコン（エクセル等）の操作で向上した部分がある。オリジナルの設計や展開図を作成している。
3 昨年と比べ、進路が明確になりました。やはり、いろいろな会に参加し、出会い、学び、吸収したからではないかと考えております。
4 自然科学研究会地学班に入部して、今まで触れることのなかった望遠鏡など使わせていただき天文分野に関して興味が広がった。
5 生物班での活動が本人の自主的な行動を促進したように感じる。
6 発表することも多くなりプレゼン、資料作成を行う力がつきました。
7 物理班で参加させて頂いた各々のイベントについて、昨年自分なりに反省した点について、より努力しようとしていたと思う。

変化しない点

1年総理
1 レポート作成時等の段取りの悪さ
2 時間の使い方が下手な点
3 テストの成績はあまり伸びていないので、その指導もよろしくお願いします。
4 医学の分野については興味が比較的高いようなので引き続き関心を持って、学校行事やＴＶや新聞などに接しているようです。
5 科学に対する興味や理論を知ろうとする姿勢。
6 興味のあることしかがんばらない。
7 研究者をめざしていること。
8 元々関心はあったので、情熱は変わらず。
9 元来、科学に対する興味は強く、それが総合理学科への志望動機となりました。その点で科学技術への関心は変わらない（元から大きい）と感じています。通常の高校生では経験できない

事が沢山あり、本人も保護者としても満足しており、今後も期待しています。
10 実は地道な研究等にはあまり興味がなかったようです。
11 将来やりたい事が、具体的に定まっていない点。
12 数学・物理分野は相変わらず苦手で、興味も薄いようです。
13 数学の苦手意識
14 数学の話など、兄弟で時々していますが、新聞記事で科学の事について話しかけてもあまり反応してきません。
15 特に努力して勉強することがない。周囲に流されず相変わらず自分のペースで過ごしている。
16 入学前も一年生の現在も、理数分野に対する興味は、変わらず持っているように思います。
17 理数分野に対する好きという気持ち。

2年総理

1 この恵まれた環境で変化しない点は考えられません・・・・。
2 ありません。
3 科学に対する関心。
4 課題研究に取り組む積極的な姿勢は変わらない。
5 課題研究を例に挙げますと、願望はあるのですが、それに向けての計画の立案。また、研究から出た結果を考察する力がまだまだ成長前段階のような気がします。（もっといろんな本を読

んでほしかった。）
6 元来、何事にも好奇心をもって取り組んで来ました。
7 好きなことをする。
8 自発的な行動
9 多方面に対して、興味を持ち続ける点。
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12年自然科学研
1 もともと得意分野として興味を持っている。
2 科学分野への関心は強くなりましたが、成績の変化は残念ながら今の所ありません。
3 部活動時の（に対する）態度、昨年と同様、意欲的に取り組んでいように思います。特に下級生に刺激を受けることもあり、よい活動になるよう、本人なりに努力しておりました。
4 物理分野に関する苦手意識

SSH通信の内容への意見・感想
1年総理

1 楽しく読ませて頂いています。
2 研究発表や、コンテストの成果を報告していただくことで、自分も頑張らなくてはと、意欲的になっていると思います。
3 個人情報の許される範囲で、生徒の活躍が知りたいです。
4 行事は存じ上げていても内容については知りえないので、ありがたく読ませて頂いている。
5 細かく取り組みをお知らせしてもらえるのでわかりやすいです。
6 先輩方のご活躍を知り、活動内容が具体的でわかり易いです。
7 他の学年の事なども、どのような活動をしているのか、研究をしているのかが分かり、役立っています。
8 逐一、多くの情報が知らされ、わくわくした内容でとても楽しみです。
9 文章と写真が織り交ぜてあり、とても見やすかったです。どのような活動なのか、説明も分かりやすいと思いました。

10 役立つのですが、子供が渡してくれないので、数ケ月遅れで見ています。
11 ＳＳＨ通信があることを知らなかったので、また見てみようと思います。

2年総理
1 ‘やったこと‘の報告だけでなく、そこに関わった生徒たちの様子(写真）や声が聞けてさらに楽しく拝読させてもらっています。
2 おおむねわかりやすい内容であった。
3 画像は・・・・ですが（笑）写真もあり、説明も丁寧で、毎回楽しく拝読しております。生徒達の取り組みが大変わかり易く、ありがたいです。
4 活動の様子がよくわかるので、ありがたいです。
5 思うように実験が進まなくてもあきらめずにねばり強く物事を少しずつでも進めようとする姿勢がみうけられる点
6 次にどんな行事が有るのか分かるので助かります。子供は日々忙しいので、話す機会が無い事も有るので。
7 自分の子供と同じ高校生が何に胸を膨らませ、目標にして取り組んでいるのかがよく分かり、参考になりました。また、子どものモチベーション向上にもなりました。
8 通信を出してくれていない。

12年自然科学研
1 主に、総合理学科のお子様の活動内容が分かっていいと思います。
2 毎号楽しく拝見しております。
3 今のままで充分分かりやすいと思います。

事業への意見・感想
1年総理

1 とても良い設備と環境の中で、充実した体験をさせて頂き有難く思っております。
2 プレ研究については、特に本人のモチベーションが強いと感じましたし、その営みを我々にも楽しそうに伝えてくれました。勉学の本質を楽しんでいることが伺え、今後にも期待しています。
3 より積極的な取組みをしていただければと思います。
4 課題研究は初めての事で大変そうでしたが「８つの力」を子供なりに伸ばすことができたように思います.この一年間、数々の貴重な経験をさせて頂き、ありがとうございました。
5 学びを求める高校生にとって、十分な情報量や設備が与えられていて、素晴らしいと思います。宝の持ち腐れとならないように受けとる学生の方により一層の努力が求められると思います。
6 研究所であったり、会社であったり、実際に目で見たり関わっている方のお話を聞く事で新たに探究する気持ちが湧いたり、いい体験になっていると思います。また、将来についても考える

良い機会になっていると思います。研究も、まとめ、発表まで自分の考えをしっかりもち、最後までやり切る力がついていっていると思います。
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7 公立高校でありながら、専門分野を学べることや少人数での授業、設備が充実していることなどＳＳＨであるからこそ可能であり、今後も続けてほしい取り組みだと思います。恵まれた環境で

学べることに感謝しています。
8 今後も続けて欲しいと思います。
9 今後も卒業後役に立つ様な内容を増やしていって欲しいと思います。

10 充実した取り組みにどんどん参加して欲しいです。
11 神戸高校のこれまでの様々な先輩ネットワーク等をご活用頂き子供達に普段の授業ではふれることができない機会を提供していただきたいと思います。
12 先日の国際展示場での発表は、パネルも分かりやすく説明も堂々としている生徒さんが多く感心しました。パワーポイント等を使いこなしていることにも感心しました。
13 沢山の先生、卒業生に支えられた事業ということが少しずつ分かり、大変感謝しております。
14 直近の課題研究をはじめとして楽しく興味を持って取り組んでいると思います。
15 内容は単に大学受験の為の学力向上ではなく、将来就職後にも役立つと思います。ただし、定期テスト直前のレポート提出では、提出することが目的となり十分に考えられていないようで

す。時期をずらす等の配慮をいただく方がより有益になると思います。
16 普通の高校では体験できない、様々な活動に参加することができるのは、ＳＳＨ事業ならではで、大変ありがたく思っております。娘は、このような活動を高校でやりたくて、総合理学科の受

験を決めました。今後も様々な活動を実施していただきたいです。期待しています。
17 普通科にいたらなかなか出会うことが難しい、科学への興味を刺激してくれる機会をたくさん作っていただき、ありがたい事だと思います。この１年で科学の知識は劇的に増えたし、知的好

奇心もいろいろわいているようです。
18 保護者が気軽に参加できるものがあれば知らせて欲しいです。
19 理数分野のに関する数多くの体験ができ、有意義である。

2年総理
1 非常にユニークで他では学びえない事や経験ができ子どもにとって貴重な生活を送ることができ感謝しています。他面、未熟な稚い技術で多くの課題をこなさねばならず、多くの時間・手間

を必要とします。せっかく興味を深めてもそれを進める大学に進学が希わなければ、続ける事ができません。受験とのバランスが難しいなと感じております。
2 課題研究は高校生活を充実したものにしてくれると思っていましたが時間がとてもかかり、帰宅も遅く受験への勉強が出来なかったので、焦っていたようです。場合によっては、高３の夏まで

発表が残っていると聞き少し心配しています。もう少し負担が少ない方が良かったと思いました。予定に関する情報が少なく２カ所で校外発表をしなくてはいけないことや夏に発表があること
をさいきんきいてきた班もあるようで最初に知らせていただきたかったです。ただ、大変な研究と発表をやり終えたので自信になったように思います。先生方のご指導に感謝しています。

3 指導者の連携が薄く感じます。２年間見ていて公立校の限界なのかも知れませんが、指導等私学のＳＳＨとは手厚さが違うように思います。(研究に必要なお金はＳＳＨのおかげと感じます
4 広い視野を養え、体験も出来て子供の成長を助けてくれる事業でありがたく思います。去年、今年とは又違った研修を次の方々にも提案してあげて欲しいです。
5 課題研究発表会に行かせて頂きましたが、できれば事前に発表会資料を渡していただけると当日もう少し理解が出来たと思います。
6 高校生の今から、先端技術を見学させていただいたりできることは、子供達にとって、ほんとうにプラスになります。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。
7 恵まれた教育環境を整えていただき先端の学習方法を実践できていることを生徒本人も気づき、誇りに思っているようで保護者としても感謝したい。
8 普通ではできない経験をさせてもらえる場であり、子どもの興味がさらに広がったり、また知らなかった分野にも新しく興味がわくきっかけになりました。それを体験したことで、本人の、自分

で考える力、外に向けての発信力、まわりをまとめる力、など社会にでてより大事になっていく力がついたことは本当にありがたく思います。
9 自主的・主体的にチャレンジする姿勢に感銘を受けております。

10 これからとても大事だと思いますので、いろんな方が子供達のために関わって下さって意見を言って下さる（たくさんの時間を使って下さる）のがすごくありがたく思います。
11 １年の時のサイエンスツアーなどは勉強にもなり、クラスの結束もつけたと思います。良い経験、良い思い出にもなったようです。平素より色々な体験をさせて頂き、視野が大変広がったよう

に感じて居ります。高校生のうちから、大学並みの研究をさせて頂きこの環境を与えて頂けている事に感謝の気持ちしかありません。大変恵まれていると思います。貴重な経験を、ご指導を
12 子どもの成長をみましても、すぐに成果が出ているとは思えませんが、継続してやり続ける事に意義があると思っております。出来れば今後入学される方に向けて、何度も説明会ないし、体

験会を開催して欲しいと思います。
13 説明や資料では生徒主体で、生徒の意見を取り入れると書かれていましたが、実際は全く取り入れられてないと知り、とても遺憾です。

12年自然科学研
1 ＳＳＨに指定されていることでのメリットは多く、今後も活発な取り組みを宜しくお願い致します。
2 サイエンスフェア等、だれでも参加出来るイベントについて、全校生徒に参加を促すとよいと思います。とても有意義なイベントだと聞いておりますので。
3 夏休みに生物班で、家島諸島につれて行っていただき、きれいな海と星空をみることができ、大変楽しかった、癒されたと話をしてくれました。また、総合理学科のお友達と交流を持つこと

で、いろいろな良い刺激を受けています。（例えば、総理の子は自分の将来のビジョンが明確でそれに向ってがんばっていると・・・。
4 校外での研究発表機会をいただいたり、小さな子供達に説明することにより、本人の成長につながっていると思います。
5 地学班・ＳＳＨ高知研究会に１年次参加いたしました。「スプライト」の各高校の研究結果の報告、また専門の先生にご指導いただき大変貴重な経験が出来た様です。この様な機会を頂けた

ことに感謝申し上げます。
6 地学班で立派な望遠鏡を使わせていただいたり他校との研究会などを通して、とても貴重な体験をさせていただいて感謝しています。
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